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Protokoll der EE-Tagung der Sparte Vögel  
Protocol of the EE-meeting of the section birds 

 

am Freitag, den 19.05.2023 in Sofia / Bulgarien 
 
Teilnehmer / Anwesende Mitglieder: 
 

Belgien:   Jan van Looy, Jaek Aerts 
Deutschland:  Sven Pukat (DKB), Winnie Pukat (DKB) 
Holland:   Klaas Snijder (NBvV), Henk Jansen (NBvV) 
Österreich:   Dieter Hopfinger (RÖK), Gerhard Rad (RÖK) 
Ungarn:   Janaos Kanalas 
EE-Vorstand:  Eric Apperlo (Tierschutzbeirat) - zeitweise 
  
 
 
Ablauf der Tagung 
  
1. Pünktlich 9:00 Uhr -die Begrüßung aller Anwesenden erfolgte durch den Vorsitzenden 

Klaas Snijder. 
 

2. Mit einer Schweigeminute wurde an Heinz Hochhuli gedacht. Unserem 2023 plötzlich 
verstorbenen Freund und langjährigem EE Delegiertem der Schweiz. 

 
3. Das Protokoll der letzten Tagung wurde verabschiedet. 
 
4. Von Dieter Hopfinger wurde ein Entwurf der geplanten Reformierung des 

Tierschutzgesetzes in Österreich vorgelegt. Ein großes Thema der Tagung waren 
"Übertypisierung". 

 
5. Bericht aus den Tierschutzbeirat - Erik Apperlo (Bericht als Anlage separat) es wurde 

ausgiebig darüber gesprochen wie das Thema in Niederlanden, Deutschland und 
Österreich zurzeit diskutiert wird. Alle Anwesenden waren sich einig, dass wir als 
Vogelfreunde und Tierschützer viel selbstbewusster in der Öffentlichkeit auftreten 
müssen. Sven Pukat berichtet, dass von Seiten des DKB (Norbert Schramm) ein 
Schreiben an die TVT zwischenzeitlich von dieser beantwortet wurde und wir als 
Vogelzüchterverband einige positive Erkenntnisse gewonnen haben. Es muss 
gelingen Fachleuchte aus unseren Reihen als "anerkannte Sachverständige" zu 
etablieren. Ein mögliches Instrument ist dabei die Veröffentlichung von Arten- und 
Rassebeschreibungen sowie Persönlichkeiten in Wikipedia. Als Beispiel wurde hier 
Norbert Schramm benannt, welcher einen Wikipedia-Eintrag als Ornithologe und 
Fachbuchautor bekommen hat. Aus der Versammlung kam Vorschlag weitere 
Persönlichkeiten der EE mit eigenen Einträgen bei Wikipedia zu versehen. 
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6. Thema Erweiterung zu anderen Mitgliedsländer - Ein Hauptargument für eine 
Mitgliedschaft in der EE ist und bleibt der aktive Tierschutzbeirat. Nur gemeinsam 
können wir die anstehenden Herausforderungen bestehen.  
Es muss ein Grundsatzpapier entwickelt werden, in welchem weitere Vorteile für 
einen Mitgliedschaft speziell in der Sparte Vögel aufgelistet werden kann. Dieses 
Papier kann dann in verschiedene Sprachen übersetzt werden. Bei der nächsten 
COM Weltschau kann man dann die Delegationen der Länder konkret auch auf eine 
EE-Mitgliedschaft ansprechen. Ein entsprechendes Papier müsste von Klaas und Jan 
vorbereitet werden. 
 

7. Bericht der Präsidiumstagung - Klaas Snijder berichtete kurz v. der Präsidiumstagung 
➢ Kroatien möchte Mitglied werden, es gibt aber wie immer noch einige Probleme 

zwischen den verschiedenen Balkanstaaten 
➢ Europaschau in Tschechien nur für Kaninchen und Cavias. Grund dafür ist das 

nicht kalkulierbare Risiko bezüglich der Vogelgrippe. 
➢ Modernisierung der WEB Seite wird angestrebt. Klaas Snijder wird das Projekt 

für den Vorstand betreuen. 
 

8. Die Standardkommision wurde neu besetzt. Henk Jansen wird Vorsitzender, Gerhard 
Rad wird Stellvertreter. Beide wurden von den Anwesenden mit Handzeichen 
einstimmig gewählt und Namen die Wahl an. 

 
9. Gion Gross und Jeannine Jehl besuchten kurz die Tagung und Gion wünschte alle 

einen guten Verlauf. Bei dieser Gelegenheit wurde er von der Sparte Vögel beauftragt 
weitere Persönlichkeiten bei Wikipedia einzustellen. Wir sind die Experten in unseren 
Bereichen und das muss in Zukunft auch öffentlich gemacht werden. Gion Gross 
machte zum Abschluss seines Besuches noch das obligatorische Gruppenfoto. 

 
10. Die Europaschau der Sparte Vögel 2023 in Österreich muss auf Grund der 

Vogelgrippe abgesagt werden. Nach wie vor sind in ganz Österreich noch keine 
Ausstellungen möglich. Das macht eine Planung mittel und langfristig unmöglich. Eine 
weitere rassebezogene Europaschau für 3 "Rassen" Katharina-Sittiche, Farben WS 
und Positurkanarien findet aber in den Niederlanden statt. Der Termin ist der 3.-
5.11.2023 im Party Centrum Renise, Grotestraat 267, Drunen. Aus der Versammlung 
kam der Wunsch die Schau doch noch, um weitere Vogelarten zu erweitern und 
möglichst die gesamte Sparte Vögel abzudecken. Henk Jansen wird das in den 
nächsten Wochen prüfen. Das genaue Regularium wird noch rechtzeitig bekannt 
gegeben (Ende Juni) Außerdem wurde der Einsatz der Preisrichter besprochen.  
Nach den Regeln der EE wird Richter je 200 Vögel / Land / eingeladen, ansonsten 
sind PR aus NL geplant. 

 
11. Von Österreich wurde die Frage nach dem COM Standard für Exoten und Sittiche 

aufgeworfen und ausgiebig diskutiert. Gibt es einen COM Standard und falls ja wo ist 
dieser veröffentlicht. Klaas hat daraufhin Rücksprache mit dem COM Vizepräsidenten 
gehalten und die Information bekommen, dass die Standards derzeit noch in Arbeit 
sind. 
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12. Aus diesen zuvor angesprochenen Problemen ergab sich die Notwendigkeit, dass 

sich die Standardkommission der Sparte Vögel zu einer außerordentlichen Tagung 
trifft. Es ist geplant ein Treffen der Standardkommission stattfinden zu lassen, bei 
welchen weiteren Absprachen getroffen werden, zur Bewertung von rassebezogenen 
EE-Schauen. Vorschlag: Erstellung eines Fehlerfinders für Ausschlussgründe. Auch 
ein eigenes Regelwerk für die EE Bewertung soll geschaffen werden. Jährlich 500,-€ 
für die Standardkommission stehen zur Verfügung. Sven Pukat bot als möglichen 
Versammlungsort das sehr "mittig" gelegene Sachsen Deutschland an. 

 
13. Es findet eine holländische Meisterschaft im Rahmen einer Kleintierschau 

„Nordschau“ am 2. Januarwochenende 2024. Belgien macht die Bundesmeisterschaft 
am 3. Wochenende im Dezember am 16.-17.12.2023 und Die Deutsche Meisterschaft 
findet ebenso am 16.-17.12. 2023 in Bad Salzuflen statt. 

 
14. Eine Neuwahl des Vorstandes hat stattgefunden. So wurde auf Wunsch von Klaas 

Snijder die Position des "Vizepräsidenten" und des "Sekretärs" personell getauscht. 
Grund dafür ist, dass Sven Pukat als ein Deutscher besser den Schriftverkehr in 
Deutsch führen kann. Die Versammlung bestätigte die Personalie einstimmig. Somit 
ist jetzt Jan van Loy der Vizepräsident und Sven Pukat der Sekretär der Sparte Vögel. 

 
15. Es soll eine Liste aufgestellt werden mit den aktiven EE-Preisrichtern und ein 

weitergehendes Regularium, bezüglich der Preisrichterbestellung. Aus jedem 
Mitgliedsland sollten erstmal 4-5 erfahrene und versierte PR vorgeschlagen werden, 
welche neben Ihrer fachlichen Qualifikation vor allem auch loyal gegenüber der EE 
eingestellt sind. Eine extra "EE-Preisrichterschulungen" halten die Anwesenden 
derzeit nicht für notwendig. 

 
16. Es wurde weiterhin angeregt eine aktuelle Mitgliederliste der Sparte Vögel dem 

jährlichen Protokoll anzuhängen. Die Kommunikation auch außerhalb der Tagungen 
muss verbessert und intensiviert werden. Auch die EE-WhatsApp-Gruppe wurde 
wieder aktualisiert. 

  
Gegen 16:00 Uhr schloss Klaas Snijder die Tagung und bedankte sich bei allen 
Teilnehmern für die angeregten Diskussionen. 
 


